

ECOS

Año XVIII (2010) No. 10

Presentación

Un Espacio Plural de la Historiografía Crítica

La revista ECOS, que ahora cumple dieciocho años de fundada, vuelve nuevamente a las manos de los amantes de la historiografía crítica como un instrumento de expresión plural que quiere contribuir al conocimiento profundo de la realidad socio-histórica de la República Dominicana, el Caribe, América Latina y el mundo.

La presente edición recoge una gran diversidad temática, que incluye: la recuperación del ideal ilustrado del padre fundador de la utopía de una América libre y justa, Simón Bolívar, escrita por el filósofo y decano de la Facultad de Humanidades, maestro Rafael Morla; la filosofía de la historia del primer filósofo y gran ilustrado dominicano, Don Andrés López de Medrano, a cargo del filósofo y comunicador social Joseph Duarte Mendoza; La Deuda Exterior y la Creación del Sistema Monetario y Bancario de la República Dominicana en la Era de Trujillo en 1947, un trabajo novedoso sobre el proceso de nacionalización de la banca dominicana y los beneficios financieros obtenidos por el dictador Rafael Leónidas Trujillo, escrito por el destacado investigador social e historiador

dominicano Franklin Franco Pichardo; una reflexión sobre el Padre de la Patria, Juan Pablo Duarte, y el rol de los valores éticos, morales y patrióticos en el proceso de independencia de la República Dominicana, realizada por el historiador, abogado y director de la Unidad de Educación Continuada de la Facultad de Humanidades, César Abrique Rosario Paniagua; un análisis sobre los aportes que hace Miguel Holguín-Veras al estudio del Himno Nacional Dominicano en todo su discurrir histórico, de la mano del historiador, folklorista y director del Instituto Dominicano de Investigaciones Antropológicas «Emil de Boyrie Moya» (INDIA), José Guerrero, y una reflexión sobre los factores que incidieron en el desencadenamiento del golpe de Estado al presidente Juan Bosch en 1963, de la pluma del médico e historiador Santiago Castro Ventura.

Este número contiene, también, un agudo estudio sobre la invención del concepto Caribe a partir de 1898 para designar el espacio geo-político, económico y sociocultural que ocupamos quienes vivimos en el archipiélago de Las Antillas, realizado por el investigador boricua Antonio Gaztambide Géigel; un estudio exploratorio sobre la presencia del comodoro norteamericano David Porter en Puerto Rico en el año 1824 y un ensayo sobre la historia de la Facultad de Humanidades desde sus orígenes hasta el presente, por parte del historiador y abogado Francisco Berroa Ubiera.

Asimismo, se presentan los primeros avances de una investigación que sobre los aportes de la historiografía marxista al estudio de la realidad social dominicana, está realizando el historiador, comunicador social y actual director del Instituto de Historia de la UASD, maestro Juan de la Cruz.

Dejamos en tus manos y a tu consideración las reflexiones que sobre diferentes tópicos se hacen en esta publicación, las cuales pretenden ser ecos de los múltiples procesos socio-históricos acaecidos en el país, en la región y en el cosmos. Por último, invitamos a todos los estudiosos de la sociedad y la historia a utilizar las páginas de esta revista como un canal de expresión idóneo para echar al aire los diversos enfoques y corrientes de pensamientos que nos animan en el quehacer investigativo.